

Communiqué de presse

Nouveaux visages au tribunal administratif de Strasbourg.



De gauche à droite et de bas en haut : Vanessa Klipfel, Sabine Dobry, Mohammed Bouzar, Victor Pouget-Vitale, Stéphanie Jordan-Selva, Claude Vicard, Claudie Weisse-Marchal, Julie Devys, Romain Cormier, Julien Iggert, Anne Dulmet (manque sur la photo Philippe REES).

Le 17 octobre 2022, le tribunal administratif de Strasbourg tiendra une audience spéciale d'installation de ses nouveaux magistrats.

La rentrée au tribunal administratif de Strasbourg est marquée par l'accueil de dix nouveaux magistrats dans la communauté juridictionnelle et la promotion au grade de président (vice-président du tribunal) de deux magistrats déjà en poste à Strasbourg.

Ce sont donc trois magistrats qui seront installés dans les fonctions de vice-président, Philippe Rees, Anne Dulmet et Julien Iggert, qui connaissent bien la juridiction strasbourgeoise pour y siéger ou y avoir chacun siégé plusieurs années, après des passages en cour administrative d'appel, et qui prennent respectivement la présidence des 2^{ème}, 1^{ère} et 3^{ème} chambres du tribunal.

Le tribunal voit également revenir Stéphanie Jordan-Selva, ancienne adjointe à la Greffière en chef du tribunal, lauréate du concours 2017 de recrutement des magistrats affectée pour son premier poste au tribunal administratif de Toulouse, et Victor Pouget-Vitale, qui regagne la chambre « urbanisme » après avoir exercé pendant deux ans, en détachement, les fonctions de substitut du procureur, au parquet du tribunal judiciaire de Mulhouse.

Le tribunal accueille pour la première fois Mohammed Bouzar, qui quitte ainsi la Cour administrative d'appel de Versailles, et Julie Devys, précédemment magistrate au tribunal administratif de Lyon.

Claudie Weisse-Marchal, docteure et maîtresse de conférence en droit public à l'Université de Lorraine, et Claude Vicard, magistrate de l'ordre judiciaire, sont toutes deux détachées dans le corps des magistrats administratifs pour renforcer les effectifs et apporter les compétences variées acquises dans leurs fonctions respectives.

Vanessa Klipfel, qui a précédemment exercé dans le secteur privé en tant que responsable des ressources humaines, avant d'accéder aux fonctions d'inspectrice du travail, ainsi que Sabine Dobry, ancienne avocate aux Conseils et juriste auprès du Défenseur des droits, ont été primo-affectées à Strasbourg après leur réussite au concours de recrutement des magistrats administratifs. Enfin, Romain Cormier, dernièrement Greffier en chef du tribunal administratif de Poitiers, a été recruté par la voie du tour extérieur.

La diversité des profils des nouveaux membres du tribunal, tous porteurs d'expériences riches et variées, s'inscrit dans la tradition de la juridiction administrative : elle est le gage d'une justice ouverte, fondée sur une collégialité rigoureuse, rendue par des magistrats à la recherche de solutions réalistes et équilibrées.

Pour consulter la composition du tribunal, cliquez ici <http://strasbourg.tribunal-administratif.fr/>

Pour en savoir plus ...

Philippe Rees est entré dans le corps des magistrats administratifs en 2005, après avoir exercé pendant dix années au sein de la fonction publique territoriale à Brie-Comte-Robert (77), Sélestat (67), et Aulnay-sous-Bois (93). Il a débuté sa carrière de magistrat au tribunal administratif d'Orléans en 2006, puis au tribunal administratif de Versailles en 2008. Il a exercé au tribunal administratif de Strasbourg de 2010 à 2016, puis à nouveau en 2019/2020, après une affectation à la cour administrative d'appel de Nancy de 2016 à 2019, où il était également dernièrement en poste de 2020 à 2022. Il préside actuellement la 2^{ème} chambre du tribunal qui traite principalement du contentieux des marchés publics.

Anne Dulmet a tout d'abord contribué aux enseignements de l'université de Strasbourg, puis est devenue magistrate administrative en 2005, par la voie du concours. Elle a exercé les fonctions de rapporteure et de rapporteure publique, au tribunal administratif de Strasbourg, mais aussi à la cour administrative d'appel de Nancy de 2010 à 2013. Elle était jusqu'à l'an dernier rapporteure publique auprès de la chambre traitant des marchés publics, et en charge du service des enquêtes publiques au tribunal. Depuis le mois de septembre, elle préside la 1^{ère} chambre du tribunal, qui traite principalement de la fonction publique d'Etat. Elle est également responsable des expertises.

Après des études de droit à Strasbourg et l'obtention, notamment, d'un diplôme d'études approfondies en droit de l'Union européenne, **Julien Iggert** a été assistant de justice au tribunal administratif de Strasbourg de 2004 à 2006, en chambre fiscale. Il a réussi le concours de recrutement des magistrats administratifs en 2006 et a été affecté à la cour administrative d'appel de Marseille, en chambre fiscale. Affecté à Strasbourg en 2011, il a exercé les fonctions de rapporteur et rapporteur public, principalement en droit fiscal et droit de l'urbanisme. Il est le président de la chambre fiscale du tribunal depuis le 1^{er} septembre 2022.

Mohammed Bouzar a commencé sa carrière au tribunal administratif de Melun en 2009. Il a effectué une mobilité en 2012 pour exercer les fonctions de chef de bureau à la direction des affaires juridiques de Bercy, ensuite celles d'adjoint au sous-directeur et de sous-directeur à la direction des affaires juridiques des ministères de l'éducation nationale et de l'enseignement supérieur et de la recherche. Il est revenu dans la juridiction administrative en 2019, en rejoignant la cour administrative d'appel de Versailles. Il y a successivement occupé les fonctions de rapporteur et de rapporteur public, surtout en urbanisme. Il est actuellement rapporteur en droit fiscal, à la 3^e chambre du tribunal.

Diplômée de l'institut d'études politiques de Strasbourg, **Julie Devys** a commencé sa carrière en tant qu'attachée de l'administration après une formation à l'IRA de Bastia. Elle a exercé deux ans en tant que chargée de mission à la préfecture des Bouches-du-Rhône puis un an comme assistante du contentieux à la cour administrative d'appel de Marseille avant d'être reçue au concours de magistrat administratif. Elle a été rapporteure au tribunal administratif de Lyon pendant cinq ans et rentre d'une disponibilité de deux ans à Boston aux Etats-Unis.

Ancienne élève de l'institut d'études politiques de Strasbourg, **Stéphanie Jordan-Selva** a exercé des fonctions d'encadrement à la préfecture du Bas-Rhin entre 2009 et 2014 au sein du service juridique et contentieux, puis de la direction des ressources humaines. Elle a rejoint le tribunal administratif de Strasbourg en septembre 2014 en tant qu'adjointe à la Greffière en chef.

Magistrate administrative depuis janvier 2018, elle a exercé quatre ans au tribunal administratif de Toulouse et siège désormais à la 1^{ère} chambre, spécialisée dans la fonction publique, au sein du tribunal administratif de Strasbourg.

Après avoir été rapporteur au sein de plusieurs chambres du tribunal administratif de Strasbourg de juillet 2016 à juillet 2020, **Victor Pouget-Vitale** a été détaché en qualité de substitut de la Procureure de la République de Mulhouse entre septembre 2020 et septembre 2022, avant de regagner le tribunal administratif de Strasbourg à compter d'octobre 2022, en tant que rapporteur public.

Claudie Weisse-Marchal est docteure en Droit public depuis le 16 décembre 1996, date de soutenance de sa thèse, et a intégré en septembre 1997 l'UFR Droit, Economie et administration de l'Université de Metz, aujourd'hui université de Lorraine, en tant que Maîtresse de Conférences en Droit public. Elle est aujourd'hui détachée dans le corps des magistrats administratifs.

Diplômée de l'institut d'études politiques de Lyon, **Claude Vicard** a embrassé la carrière de magistrat de l'ordre judiciaire en 1998. Durant vingt-quatre années de service, elle a exclusivement occupé des fonctions de magistrate du siège, et majoritairement de juge civil (aussi bien des contentieux de masse tels que les litiges locatifs ou relatifs au droit de la consommation) que des contentieux plus techniques (droit de propriété, droit de la construction). Dernièrement, elle occupait un poste de Conseillère à la chambre sociale (contentieux prud'homal) de la cour d'appel de Riom.

Après des études de droit et de management, **Vanessa Klipfel** a occupé pendant plusieurs années des fonctions de Responsable des ressources humaines dans le secteur privé. Souhaitant donner un sens nouveau à sa carrière, elle a rejoint les services de l'inspection du travail pour exercer les fonctions d'Inspectrice du travail et de Chargée du Dialogue social. Après avoir travaillé pendant plusieurs années dans une administration où l'indépendance d'esprit est une qualité essentielle, elle a souhaité exercer les fonctions de magistrat administratif, et a réussi le concours de recrutement des magistrats administratifs en 2021.

Sabine Dobry a étudié à Sciences Po Paris où elle a suivi un premier master « carrières juridiques et judiciaires », puis un second master de recherche en droit public, à Paris I. Elle a exercé plusieurs années comme avocate au sein d'un cabinet d'avocats au Conseil d'Etat et à la Cour de cassation, où elle a pratiqué le droit public comme le droit pénal. Elle a ensuite travaillé comme juriste auprès de la Défenseure des droits, avant d'être reçue en 2021 au concours de recrutement des magistrats administratifs.

Romain Cormier a débuté sa carrière dans l'administration après le concours externe de l'institut régional d'administration de Nantes, en tant que chargé de mission animation territoriale à Blois (UT DIRECCTE 41). Puis, il a rejoint le ministère de l'environnement en tant que chargé d'études juridiques (DREAL Centre) avant de rejoindre la DRAC Poitou-Charentes en tant que coordonnateur administratif et budgétaire. A l'occasion de la fusion des régions, il est devenu administrateur du site de Poitiers de la DRAC Nouvelle-Aquitaine, pour ensuite rejoindre le tribunal administratif de Poitiers en tant que Greffier en chef en 2018. Il a été enfin recruté par la sélection du "tour extérieur" des conseillers de tribunal administratif.

Contacts presse :

Claire ANDRES-KUHN : 03.88.21.23.26 / communication.ta-strasbourg@juradm.fr

Laetitia KALT : 03.88.21.23.50 / communication.ta-strasbourg@juradm.fr